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ACTA N°. 06  PERIODO ACADÉMICO 2021-1 

Proceso: Investigación 

Unidad Académica o Administrativa: Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica  
Hora de Inicio: 2:00 

p.m. 

Motivo o Evento: Comité regular de la Unidad de Investigaciones  

 

Hora de finalización: 

03:00 p.m. 

Lugar: Sala virtual de Meet https://meet.google.com/pmo-dmme-nsi Fecha: 16-06-2021 

MIEMBROS DEL 

COMITÉ DE 

INVESTIGACIONES 

NOMBRE CARGO 

Pablo Andrés Acosta Solarte 

Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la 

Facultad Tecnológica. 

 

Mario Alberto Rodríguez Barrera 

 

Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Sistemas Eléctricos de Media y Baja Tensión. 

Roberto Emilio Salas Ruiz 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Sistematización de datos. 

Luini Leonardo Hurtado Cortés 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Mecánica Industrial. 

Wilson Alexander Pinzón Rueda 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Gestión de la Producción Industrial. 

Jorge Arturo Pineda Jaimes 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Construcciones Civiles. 

Javier Alberto Olarte Torres 
Representante proyecto curricular de Tecnología en 

Electrónica. 

Milton Mena Serna 
 

Maestría en Ingeniería Civil. 

Asdrúbal Moreno Mosquera Representante de Ciencias Básicas. 

Nevis Balanta Castilla Representante de Humanidades. 

 

CONTRATISTA 

UNIDAD DE 

INVESTIGACIONES 

 

Luis Felipe Castillo Carantón CPS Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico  

 

 

 

 



 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 03 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 
21/03/2017 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por 
cualquier medio, sin previa autorización. 

 

OBJETIVO: Reunión ordinaria Comité de Investigaciones 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Llamado a lista. 

2. Verificación de quórum. 

3. Aprobación del orden del día. 

4. Casos y solicitudes 

5. Informe del Director de la Unidad de Investigaciones. 

6. Varios. 

CASOS Y SOLICITUDES 
# SOLICITANTE SOLICITUD ANEXOS 

1 
Héctor Arturo 

Flórez Fernández 

Solicitud de aval para la institucionalización 

del “Semillero de programación competitiva 

– LogITI” 

 Carta de solicitud 

 Acta No. 1 de reunión del grupo. 

 Formato GI-PR-001-FR-001 

 Hojas de vida de los (12) doce integrantes del 

semillero de investigación. 

 

2 
Luis Fernando 

Pedraza Martínez 

Solicitud de aval para institucionalización del 

proyecto de investigación sin recursos 

financieros “Análisis estadístico de los 

niveles de señal recibidos para la tecnología 

móvil 4G en múltiples puntos de la ciudad de 

Bogotá” 

 Propuesta de investigación en el formato establecido 

por el CIDC. 

 Formato de evaluación del proyecto, con un total de 

79 puntos, estado: aprobado. 

3 
Roció Rodríguez 

Guerrero 

Solicitud de aval para institucionalización del 

proyecto de investigación sin recursos 

financieros “Análisis de la caracterización de 

laboratorios virtuales para asignaturas teórico 

- prácticas de programas académicos en 

modalidad virtual” 

 Propuesta de investigación en el formato establecido 

por el CIDC. 

 Formato de evaluación del proyecto, con un total de 

90 puntos, estado: aprobado. 

4 
Marlon Patiño 

Bernal 

Solicitud de aval para institucionalización del 

proyecto de investigación sin recursos 

financieros “Diseño de un Radar ionosférico 

pulsante de incidencia vertical.” 

 Propuesta de investigación en el formato establecido 

por el CIDC. 

 Formato de evaluación del proyecto, con un total de 

70 puntos, estado: aprobado. 

 

 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
 

1. Llamado a lista: A continuación, se relacionan los miembros del Comité de la Unidad de Investigaciones de 

la Facultad Tecnológica presentes en la reunión. 

 

a. Luini Leonardo Hurtado Cortez, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Mecánica 

articulada por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Mecánica Industrial. 

b. Jorge Pineda, representante de los Programas Académicos de Ingeniería Civil articulado por ciclos 

propedéuticos con el programa de Tecnología en Construcciones Civiles. 

c. Nevis Balanta Castilla, representante del Área de Humanidades. 
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d. Mario Alberto Rodríguez Barrera, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Eléctrica 

Articulado por Ciclos Propedéuticos con el Programa de Tecnología en Sistemas Eléctricos de Media y Baja 

Tensión. 

e. Pablo Andrés Acosta Solarte, Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la Facultad Tecnológica. 

f. Wilson Alexander Pinzón Rueda, representante de los Programas Académicos de Ingeniería de Producción 

articulado por Ciclos Propedéuticos con el programa de Tecnología en Gestión de la Producción Industrial.  

g. Javier Olarte, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Control por Ciclos      

Propedéuticos, Ingeniería en Telecomunicaciones por Ciclos Propedéuticos y Tecnología en Electrónica por 

Ciclos Propedéuticos. 

 

 Lista de los miembros del Comité de investigaciones de la Facultad Tecnológica ausentes de la reunión. 

 

h. Roberto Emilio Salas Ruiz, representante de los Programas Académicos de Ingeniería en Telemática por 

Ciclos Propedéuticos y Tecnología en Sistematización de datos por Ciclos Propedéuticos. 

i. Milton Mena, representante del Proyecto Curricular de Maestría en Ingeniería Civil, Énfasis en Construcción 

y Hábitat. Asistió al comité Ana María Correa Mora asistente del programa y delegada en 

representación del ingeniero Mena 

j. Asdrúbal Moreno, representante del área de Ciencias Básicas. 

 

2. Verificación de quórum  

 

El Coordinador de la Unidad de Investigaciones, confirma que existe quórum para realizar el comité, ya que se 

encuentran reunidos siete (7) representantes.   

3. Aprobación del orden del día 

 

La totalidad de los miembros del comité de investigaciones presentes en la sala, aprueban el orden del día del acta 

número 06 del 16 de junio del 2021. 

 

4. Casos y solicitudes 

 

 Solicitud de aval para la institucionalización del “Semillero de programación competitiva – LogITI” por 

parte del profesor Héctor Arturo Flórez Fernández. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad.  

 

 Solicitud de aval para institucionalización del proyecto de investigación sin recursos financieros “Análisis 

estadístico de los niveles de señal recibidos para la tecnología móvil 4G en múltiples puntos de la ciudad 

de Bogotá” del profesor Luis Fernando Pedraza Martínez. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad. El equipo de la Unidad verificará que toda la 

documentación esté acorde antes de pasar la solicitud al Consejo de Facultad. 
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 Solicitud de aval para institucionalización del proyecto de investigación sin recursos financieros “Análisis 

de la caracterización de laboratorios virtuales para asignaturas teórico - prácticas de programas 

académicos en modalidad virtual” de la profesora Roció Rodríguez Guerrero. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad. El equipo de la Unidad verificará que toda la 

documentación esté acorde antes de pasar la solicitud al Consejo de Facultad. 

 

 Solicitud de aval para institucionalización del proyecto de investigación sin recursos financieros “Diseño 

de un Radar ionosférico pulsante de incidencia vertical.” del profesor Marlon Patiño Bernal. 

 

Decisión del Comité de Investigaciones: El Comité de Investigaciones aprueba dar el visto bueno a la solicitud y 

proceder a gestionar el aval ante el Consejo de Facultad. El equipo de la Unidad verificará que toda la 

documentación esté acorde antes de pasar la solicitud al Consejo de Facultad. 

 

5. Informe del Coordinador de la Unidad de Investigaciones: El Coordinador Pablo Andrés Acosta, 

socializó varios aspectos relacionados con el CIDC y la administración de la Unidad de Investigaciones, que 

se relacionan a continuación:  

 

 Se amplió la fecha para actualizar la información en las plataformas CvLAC y GrupLAC, en el marco de 

la convocatoria de medición de Minciencias, la fecha máxima será el 23 de julio del 2021. 

 La Unidad de Investigaciones está realizando un seguimiento de las asesorías que se están brindando a los 

grupos de investigación, por lo anterior, se les solicita a los representantes reportar a la Unidad si 

evidencian alguna dificultad o falencia en las asesorías recibidas a los grupos, para de esta manera tomar 

las medidas correctivas necesarias, antes que se termine el tiempo para actualizar la información.  

 En el comité central se ha evidenciado que en el proceso de publicación de libros y artículos resultados de 

investigación, en ocasiones los autores no coinciden con los investigadores del proyecto de investigación, 

por lo general, este fenómeno se presenta debido a que en los desarrollo de los proyectos se unen nuevos 

investigadores, sin embargo, se hace necesario y obligatorio que se informe a la Unidad de 

Investigaciones y al Consejo de Facultad cuando ocurran estos sucesos, para evitar traumatismos en las 

fases de publicación de los artículos (pagos por el CIDC) y los libros resultados de investigación. 

Respetuosamente se solicita a los representantes difundir esta información en los proyectos curriculares y 

con los directores de los grupos y semilleros de investigación. 

  Debido a que la Universidad no tiene recursos por concepto de estampilla, los proyectos de investigación 

que tienen financiación del CIDC no pueden ejecutar el presupuesto que se les había asignado para el 

desarrollo de sus investigaciones; debido a lo anterior, el profesor Acosta solicitó al Comité Central que 

se brinden alternativas a los investigadores para poder llevar a feliz término la culminación de los 

proyectos, como por ejemplo: cambiar los productos que requerían recursos para su elaboración, 

suspender los proyectos o revisar alternativas a esta problemática. 

 Se invita a los representares a divulgar y asistir a las jornadas del seminario de investigación permanente, 

las cuales se realizan todos los jueves a las 03:00pm, por la plataforma zoom.  

 La profesora Nevis Balanta Castilla, afirma que su grupo de investigación también se vio afectado por el 

fenómeno de cancelación de presupuesto de los proyectos de investigación, sin embargo, no entiende por 

qué el CIDC abrió nuevas convocatorias y contrato a una persona para que manejara las redes sociales del 

centro de investigaciones si no hay presupuesto para el desarrollo de las investigaciones y no hay 

flexibilización en el cambio de los productos o indicadores. 
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 El profesor Mario Alberto Rodríguez Barrera, pregunta ¿cuál es cronograma para participar en la 

siguiente convocatoria de proyectos sin recursos financieros? se le informa que las primeras ocho 

semanas del semestre calendario. El profesor Rodríguez también pregunta ¿cuáles son las siguientes 

fechas del comité de investigaciones? el profesor Acosta le informa que el próximo comité será el 30 de 

junio y la siguiente el 14 de julio y se proyecta que cada 15 días se realice en normalidad, si no existe 

algún cambio en el cronograma del Consejo de Facultad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

   

 

 
En constancia se firma la presente acta por la profesional de apoyo y el Coordinador de la Unidad de   

Investigaciones.  

 

 

___________________________________ 

Elaboró: 

PAOLA RAMOS DÍAZ 

Profesional académico y administrativo. 

 

__________________________________ 

Visto Bueno del Acta: 

PABLO ANDRÉS ACOSTA SOLARTE 

Coordinador Unidad de Investigaciones. 

 


